

EL ACONTECIMIENTO ARTISTICO DE ANOCHE

Desde temprano, desde las 7.30 p. m. de ayer, en los alrededores de nuestro Teatro Nacional ya se notaba un movimiento inusitado. Se hablaba de Salazar. Se comentaba, con el tono admirativo más sincero y más hondo, su actuación artística en Italia. Sus triunfos en Milán, en Palermo, en Vicenza, en cien lugares más. Indudablemente, Salazar había sabido triunfar en el terreno de los valientes que, "sin pan en las alforjas pero pleno de un género vivó el corazón", se lanzan a la conquista del mundo con la fe de los mártires descritos por Chateaubriand. Y vino entonces a la memoria de los comentaristas el recuerdo de la primera salida de Salazar. Luego, su regreso a la tierra, después de algunos meses de viaje por tierras ultramarinas; su regreso a la tierra—se decía,—con un enorme caudal de voz, "con un enorme tesoro de potencia en la garganta", pero sin afinación, pero con cierta dificultad en el ataque—que debe ser sutilísimo—de las notas altas; sin gallardía en la escena, sin esa gallardía que, a fuerza de ser puesta en práctica delante de muchos públicos, concluye por aparecer como espontánea en los artistas de buena cepa; y, en fin, con una pronunciación italiana bastante censurable desde el punto de vista de la dicción musical clara y correcta que debe caracterizar a los cantantes que luchan en el sentido de dar un salto por encima de las barreras de la mediocridad artística.

Se hablaba de todo esto, y, mientras tanto, una larga procesión de bellezas desfilara por entre los corrillos, por entre las frases de admiración, por entre las reverencias de los caballeros que frente al Teatro maquinalmente, para cumplir una vez más con la costumbre histórica, habían formado dos filas compactas con sus siluetas negras, con sus siluetas prontas a la "inclinación ceremoniosa de don Manuel Godoy"; como en verso caballeresco diría una vez don Francisco Villaspesa. Procesión de bellezas! Es decir, rostros jofreinos, de líneas aristocráticamente femeniles; rostros de todas las provincias de la meseta central, que es como decir rosas de San José, rosas heredianas, rosas "cartaganas", rosas alajuelenses. . . . Perfumes, encajes, sedas.



Don Manuel Salazar

cuchicheo de bocas rojas, frufrú de faldas, todo un desfile de cosas suaves, de cosas fragantes y de cosas armoniosas. Por consiguiente, lleno completo en los palcos, en el lunetario, en las galerías, en todas partes!

Poco después de las 8.30 repercutió en el ámbito del Teatro la voz clara y timbrada de Salazar, que en esos instantes cantaba "Cavalleria Rusticana", una de sus romanzas favoritas que ha ensayado con más "amor". Afuera, dos centenares de personas habíanse quedado sin billete, y se calcula que como quinientas más, en vista de que desde ayer por la mañana se habían agotado las entradas, resolvieron quedarse en su casa tranquilamente, con la esperanza de que Salazar tendrá al fin la fina amabilidad—que mucho se le agradecerá—de concedernos un segundo todo, tendrá que imponerse y salir triunfante a despecho de los anhelos de descanso y de paz que han traído a su Patria a Salazar.

Desempeñado el número de "Cavalleria Rusticana", del Maestro Mascagni, la ovación al tenor surgió espontánea, enorme, arrasadora, como nunca. Jamás habíamos escuchado en nuestro teatro una salva de aplausos que, como ésta, resistiera todos los caracteres de ser interminable. Y si el público, al fin, cesó en su afán de ovacionar al simpático tenor que indiscutiblemente es una gloria costarricense, fué porque en el escenario apareció aquel otro virtuoso del arte que se llama Longino Soto, que se presentó armado de su violín que hoy por hoy, si no es el mejor, por lo menos ocupa el segundo lugar en la galería de los sobresalientes en un sentido musical.

Imposible analizar, en una crónica de periódico, las excelencias de este muchacho como violinista que no parece ejecutar con las manos sino con el mismo corazón, desde luego que vierte toda su sangre sentimental sobre la caja del instrumento que, a ratos, entre sus brazos de soñador tiene quejas de alma que sufre todas las inclemencias del maritirio, y a ratos prorrumpe en una serenata de alegrías bulliciosas, en risas alegres de mujer, en carcajadas infantiles, en una lluvia de sonoridades hijas de la jovialidad. Soto, anoche, triunfó ruidosamente en "Ave María", de Schubert, y sobre todo en el minuetto No. 2 de Beethoven. Soto, sin disputa, irá muy lejos. Se perderá de vista!

Calos Durán, notable. Es un bajo de porvenir. Cuenta con

la simpatía del público, que admira en él, no sólo sus grandes condiciones de voz, sino también su dedicación al estudio, su seriedad que no es cómica y su mímica apropiada al caso. Con "Ernani" conquistó anoche una victoria. El público lo obligó a salir por una segunda vez.

La señora Marsilli, en "Bohème", demostró una vez más sus aptitudes magníficas para el canto. Su voz de soprano, en el dúo con Salazar, supo hacer con prodigios de armonía. Lástima que ésta sea la última vez que la escuchamos: la señora Marsilli parte mañana para El Salvador. Que la acompañen nuestros buenos deseos de un triunfo artístico ruidoso que para ella no está lejano.

De Salazar, en esta ocasión, no diremos sino lo que la Srta. Purita Vilalón dijo anoche en versos tomados de la pradera lírica de nuestro querido amigo Rafael Cardona. Después de que Salazar cantó "Pagliacci", la señorita Vilalón—sonriente, bella y de una manera melodiosa,—al entregarle al tenor una corona de laurel, se expresó de la siguiente manera sutil y delicada:

"Para tí, evocador de los silbanos
y del ensueño azul de los donceles,
en esta clásica gema de laureles
que idealizó a los Césares romanos.

La altiva diosa del Parnaso, que ama
el canto que desata sus bridones,
mandará cincelar tus medallones
con la trompeta misma de la Fama.

Y cuando la vejez, grave y doliente,
de puntillas se llegue hasta tu frente
para exornarla de cabellos canos,

piensa en las rosas que tus cantos fueron,
y ponte esta diadema que tejieron
las nuev Musas con sus propias manos.



Don Longino Soto



Señora Marsilli

Política alajuelense

Partido pecuario

Nos informan de Alajuela que anoche, después de una serenata que le dieron a don Lico Castro, iniciada por don Antonio Segura, Ernesto Soto, Ernesto Morera, Fito Soto, Tomás Fernández Barth, Eloy Aguilar y otro, el primero de los nombrados le ofreció la serenata y la candidatura a Di-

putado al señor Castro, quien la aceptó leyendo un discurso que Ernesto Soto le había hecho con anticipación.

Procedieron luego a formar la Directiva del nuevo partido que se denominará "PARTIDO PECUARIO", por cuanto el candidato es comerciante en ganado y cueros; y se dieron nombres de personas formales que no estuvieron presentes, para integrar esa Directiva.

Como Presidentes Honorarios parece que figuran don Maurilio

Soto, don Juan Rafael Argüello, Juez Civil, don Cipriano Ardón y don Teófilo Chavarría. Presidente Efectivo, don Ernesto Morera. Jefe de Propaganda, don Tomás Fernández Barth. Tesoreros, don Ernesto Soto y don Remigio Saborio. Vocales, entre otros, Eloy Aguilar, Antonio Segura, Fito Soto, Manuel Morera, Ramón Soto, José Núñez, Alberto Soto, Romero Garaicoechea, Humberto Soto, etc.

Con excepción de los Presidentes Honorarios y don Humberto

Soto, los demás sí estuvieron presentes en la reunión.

Nos parece increíble que en Alajuela se juegue con estas cosas; pues según los datos que tenemos, se trata de una broma, de muy mal género, por cierto.

Seguiremos informando acerca del particular y dentro de poco, con mejores datos, diremos de lo que en verdad hay en el fondo de todo esto.

Suscríbese a "El Diario de la Tarde"

La Ley para todos

Varias personas de respeto nos aseguran que, no obstante la prohibición terminante que existe en el sentido de que las barberías permanezcan abiertas al servicio público después de las doce del día, algunas de primera clase se dan el lujo, en día domingo, de continuar trabajando a puerta cerrada.

A este respecto llamamos la atención de los Coroneles Monge y

Pinaud, a fin de que hagan cumplir estrictamente la ley del Cierre Dominical.

Nota corta

Esta mañana contrajo matrimonio, como ya habíamos anunciado, en la iglesia de La Soledad, don Patricio Carvajal con la señorita Evangelina Loaiza. Que sean muy felices.

Nota editorial

La patriótica labor del Gobierno

La Prensa de oposición en estos días se ha entregado a la tarea de formar todo un folletín sensacional al lado del nombramiento de un elemento civilista de Poás para Jefe Político de ese Cantón, sin tomar en cuenta que dar a cualquier asunto simple una maliciosa interpretación y explotarlo, exagerando sus proporciones, no es oficio de buenos periodistas, y es, por otra parte, malgastar un tiempo precioso que debe dedicarse al debate de tanto problema que sí interesan y preocupan la suerte del país.

El privilegio del trigo caducó

Amplia polémica se está sosteniendo acerca de la tarifa que debe imponerse a la introducción de trigo para colocarse a la par de la harina importada, y de la garantía que deben tener los agricultores que siembran el grano para no perder su trabajo al vender la cosecha.

Bien claro está que la última concesión fué el 18 de Julio de 1910, por un término de 5 años que han terminado el 18 del mes pasado.

glos. Y ahora mismo la raza sajona, bárbara si se quiere que habita y puebla el inmenso y poderoso Imperio alemán, cuyos habitantes pasan ya de sesenta millones, conserva su robustez y sus energías primitivas, por la bondad de sus costumbres, por el aumento sano e ilimitado de sus familias, y por el trabajo activísimo de sus músculos y de su pensamiento que le ha dado un exceso de productos, que debe colocar *au trance* en los mercados de nuestro planeta, Irifitese o no Inglaterra, llame ésta o no a Rusia y Francia en su auxilio.

espanto singular que engendran en Hispano América los buques de guerra de los ingleses. Y esas tiranías de Inglaterra, impuestas *inter omnia humanitas* sobre el comercio y el dominio de los mares han obligado al Imperio alemán a mantener organizado un inmenso ejército de mar y tierra para conservar su autonomía mundial y su personalidad augusta de Nación libre e independiente.—desde 1870.

- No han sido bastante 30 años de explotación? Hasta cuándo el pueblo debe soportar la tiranía del capital? El Congreso y el Gobierno deben saber la parte legislativa en este asunto; y el último, está en el deber de hacer cumplir acuerdos terminantes, que por nadie deben ser falseados, teniendo en cuenta que se lastiman los intereses de la comunidad y la ley queda relegada por una tolerancia inexplicable.

UN CIUDADANO.

El Imperio alemán

¿Qué significa el pasado?

La creencia, la fe, el reinado de la muerte, el predominio de los libros de los Papas, cuya más alta expresión fue en 1870, Pío IX, con su Código llamado Syllabus, en el cual el mismo Pío IX excomulgaba la inteligencia, el progreso, las ciencias, las letras y las artes humanas, que van en contra del Papado; por lo cual la protesta de Giuseppe Garibaldi lo derribó, creo que para siempre, de su trono de oro, con la reincorporación del Reino de Roma, en la monarquía de Italia.

interior del Imperio alemán,—hay que confesar sin envidia ruin que ella está llena de cultura que fecunda al mundo con sus grandes y nobles manifestaciones y que su raza, robusta, sana y activa por el trabajo y la educación,—respira rejuvenecimiento vitalino, que va en ondas perceptibles repercutiendo en los corazones de los pueblos modernos.

Republicanos y civilistas ofrecen un banquete en Puntarenas a don Clodomiro Figueroa

(Por telegrafo.) A EL DIARIO DE LA TARDE. Puntarenas, 9.— Despidióse de sus amistades, el señor don Clodomiro Figueroa, ofreciéndoles una comida de confianza; asistieron republicanos y civilistas, reinando la mayor fraternidad, y alegría entre los asistentes. El señor Figueroa ofreció la comida y se despidió de sus amigos y partidarios con frases de unión y grandes promesas para la comarca de Puntarenas a la que le desea toda clase de prosperidad.

Notas breves

Los señores Alberto Moreno y Marco Tulio Sáenz (personas muy conocidas... en su casa... y a la hora del chocolate) dicen en las columnas de El Porvenir (tendrán *porvenir* estos señores?) que el país se está muriendo de hambre.

bre. Por supuesto que don Alberto y don Marco Tulio no se cuentan en la lista de los que *han hambre*. Así lo creemos nosotros, a juzgar por los gritos potentes que estos dos señores lanzan desde la cueva de *El Porvenir*, gritos que acusan una robustez a toda prueba y una envidiable paz estomacal. Por otra parte, si todo el país está muriéndose de hambre, habremos de convenir, entonces, en que don Alberto y don Marco Tulio también están pasando ahora las penas del Purgatorio.

Episodios de la Revolución mexicana

Última obra de Rogelio Fernández Güell, la cual—como su título lo indica—trata extensa y gallardamente sobre la complicada Revolución que durante los últimos tiempos ha venido azotando el territorio de los aztecas. Obra que debieran conocer todos los costarricenses que se preocupan de los problemas latinoamericanos; está y la venta, al precio de \$ 2.50 el ejemplar, en las Librerías de Trejos y de Lines.

Banco Internacional de Costa Rica Sección de ahorros En esta fecha se inaugura esta Sección, la cual pagará intereses al cinco por ciento anual, y proveerá a los interesados con Alcabías y Libretas. Para más informes dirigirse a las oficinas del Banco. Walter J. Field, Director. San José, Agosto 2 de 1915.

IMITADA POR TODOS CERVEZA TRAUBE IGUALADA POR NINGUNO

Crónicas ligeras

La situación política de Panamá

Hace algún tiempo, cuando gobernaba en Panamá el doctor Pablo Arosemena, la situación de aquella naciente República amenazaba serios disturbios interiores debido a que el citado gobernante había convertido en maniquí de los conservadores panameños. Los liberales de allá, como es natural, hicieron fuego nutrido contra el doctor Arosemena desde los periódicos de oposición que para tal objeto fundaron, y el conflicto político, en aquel entonces, parecía de muy difícil solución.

Nicolás Vitoria, uno de los conservadores más funestos de aquella tierra, manejaba a su entera voluntad al gobernante que había llegado al solio presidencial mediante los esfuerzos del Partido Liberal, partido que allí cuenta con elementos tan notables como Eusebio A. Morales, Guillermo Andrevé, Carlos A. Mendoza y Belisario Porras, actual Presidente de aquella República vecina.

La Instrucción Pública atravesó un período de angustia indescriptible, pues los conservadores luchaban en el sentido de que se permitiera entrar en el país a los jesuitas, planta venenosa que en la América Latina ha causado más estragos que el cólera en Europa.

Y a tal extremo llegó la alharaca reaccionaria, que el poeta Justo A. Facio—profesor entonces al frente del Instituto Nacional de Panamá—hubo de renunciar su puesto de Rector y se ausentó del país oyendo las diatribas que contra él dirigían los enemigos de la enseñanza laica. Se pretendía que en el Instituto se implantara, con carácter de forzosa, la asignatura de Religión Católica. No pedía casi nada el elemento conservador de Pana-

ma! Aquel país, felizmente, se salvó mediante el triunfo del doctor Belisario Porras, político que, apenas llegó a las alturas del Poder, hizo enmudecer a los conservadores mediante la contemplación de los actos netamente radicalistas de su Gobierno, Gobierno que hasta ahora continúa siendo de luz y de progreso en el sentido más alto de liberalismo.

Sin embargo, últimamente la cosa política marcha mal en la República de Aizpuro-Aizpuro y de Carrasquilla-Mallarino. Los amigos de allá nos escriben que el conservatismo panameño tiene probabilidades de triunfar en la próxima campaña electoral, ya que el doctor Porras, como se sabe, en breve dejará la Presidencia y quizás se ausentará definitivamente de su patria para venir a radicarse en Costa Rica. Con tal motivo *La Estrella de Panamá*, órgano viejo de los conservadores—se complace en la tarea de insultar al doctor Porras día por día, alegando que su administración ha sido funesta en lo que se refiere al manejo de los caudales públicos. ¡Quién sabe cómo resolverá su problema político actual aquella nación hermana, con la cual siempre nos ha unido el lazo de la amistad más honda y más sincera!

De cualquier manera que sea, vivamente anhelo el despertar definitivo de aquella importantísima sección de la América Latina, sección a la cual, durante la dominación que en ella ejerció el Gobierno de Bogotá, también le llegó algo de la influencia reaccionaria que en Colombia esparcieron los Arboledas y los Nuñez.

CAM.

Amigos o enemigos

Hace días venimos leyendo comentarios sobre la actitud del Partido Civil. Que si está con éste o con el otro, que si su jefe (sic) lo reorganizará o lo abandonará y entonces será la diputación quien se encargue de él.

Caramba, carambita, qué interés nos tomamos en estos momentos por un Partido que fué tan llevado y traído, y al cual, después que no se le necesitaba, ni las gracias se le dió siquiera.

Don Rafael nos dijo que el duranismo lo había traicionado y que jamás iría con él; después nos dijo que los republicanos lo habían enga-

ñado. ¡Mire usted, que engañar a don Rafael! Esa sí que no se la creo. Lo primero, vamos, puede suceder; pero lo segundo, no lo creo aunque lo diga don Rafael.

El Partido Civil tiene un honroso camino que seguir, sin dejarse engañar; las puertas están abiertas. Un hombre nuevo y lleno de buenas intenciones gobierna el país; ayúdemonos, seamos sus amigos para que pueda realizar todo el bien que para su patria anhela.

Seamos sus amigos los que queremos el bien de Costa Rica. Luchemos por sostener al hombre moral, al que se codea con el obrero, al de antecedentes intachables. Seamos sus amigos, en bien de nuestros hogares.

PACO ROJO.

La Violeta

Vende siempre a bajos precios toda clase de mercaderías. Actualmente gran surtido de calzado en realización a precios nunca vistos. Gran surtido de:

- Zarzas — Lanas — Frazadas
- Camisas — Pañuelos, etc. — Pañolones
- Rebozos — Loza — Cristalería, etc.

Agricultores y Comerciantes

Almidón, maíz, frijoles, arroz, café y otros productos del país, se compran, venden y reciben en consignación en EL MERCADITO.

Teléfono 41

Fausto Calderón Coto

Samuel L. Santos

Agente — Comisionista

Frente al Banco de Costa Rica

Apartado 640

Teléfono 639

Si Ud. necesita vender su negocio, si Ud. quiere vender su finca, si Ud. quiere vender su casa, si Ud. quiere hacer algún negocio.

No olvide que en esta oficina

Se le anuncia gratis — Garantizo el éxito

“CHICLETS”

Más vale prever que tener que remediar

Por qué no prever? Compre Ud. una cajita de “Chiclets” terroncitos dulces con menta; más que los artes y después de las comidas y durante el día y no tendrá que remediar. Son deliciosos, de buen gusto, ayudan la digestión y al final se encontrará Ud. en mejor condición que nunca.

GOLD PALACIOS & Co.

APARTADO No. 1000.

Rhum Quina del Doctor Germain

Loción que hace desaparecer la caspa y evita la caída del cabello. De venta en

La Peluquería Española

famosa por sus sistemas acépticos y por la habilidad de sus operarios. También en venta la maravillosa

Agua Bernet

sin igual para teñir el bigote, color fijo, fácil aplicación.

De venta en la Botica Oriental

Fábrica Nacional de Escobas

Situada en la esquina N. E. del Mercado San José, Costa Rica

La mejor calidad de escobas que se han elaborado en este país.

Ventas exclusivamente al por mayor

Lista de precios:

Nº 1	3 costuras	₡ 3.50	Doc.
> 2	3 >	6.00 >	
> 3	3 >	7.50 >	
> 4	4 >	8.25 >	
> 5	4 >	10.00 >	
> 6	5 >	12.50 >	

Descuentos:

Hasta 10 docenas 5 por ciento

Más de 10 > 10 > >

A. Atmella,

Propietario.

NER-VITA

DE HUXLEY

Ner-Vita Es Vida De Los Nervios.
Es Fortaleza Para La Sangre.
Robustece Todo El Organismo.
Impide La Decrepitud.
Tonifica Y Reconstituye.
Vigoriza El Sistema En General.
Abre Las Puertas Del Bienestar.

Recuerdense el nombre del mejor vigorizador que se conoce:

NER-VITA

DE VENTA POR TODO DRUGISTA.

Destruye los microbios perniciosos

Crema KOLYNOS Dental

«¿Qué limpia me siento la boca!»

De venta en todas las boticas, tiendas y almacenes. Unico agente de importación para Centro América y Panamá — Frente a la zapatearía de Araujo

W. E. Broad — San José, C. R.

AVISO

Por tener que ausentarme del país, vendo el mejor establecimiento en San Miguel de Desamparados, constante pulpería, taquilla y un magnífico billar. Buena clientela, punto dominante y buena casa con su magnífico solar sembrado de café y caña.

Por patentes e impuestos municipales se paga la insignificante suma de ₡ 38-00. Garantizo ₡ 200-00 de utilidad neta.

Para informes con el que suscribe en San Miguel de Desamparados.

J. M. AGUERO

LA PRINCESA DEL DOLLAR BARBERIA

Situada 175 varas al Sur del Banco de Costa Rica

Nuestro lema es Aseo, Prontitud y Esmero.

ACUDID, y os convencereis, ACUDID

José Salas.

“La Asturiana” y el “Acorazado España”

Establecimientos de Abarrotes, Vinos y Licores

Fábrica de Velas y Café molido

BENIGNO GONZALEZ y Hnos.

Surtido especial para familias

Nuestro acreditado café molido es el preferido por todas las personas de buen gusto

Servicio a domicilio - Renovación constante de mercaderías - Telefonos: 398 y 328

LA LUSITANIA

[Calle del Panteón

Surtido completo de mercaderías. Garantizo mis artículos.

Garantía en la pesa, prometiendo devolución si esta no es exacta

José Ramón Sibaja F.

Carlos D. Mora P.

— Agencia de Funerales —

Se hace cargo de la distribución de esquelas mortuorias y matrimoniales a toda hora del día o la noche.

150 varas al O. de la botica de La Dolorosa.—Casa Nº 147

Relojería Suiza

de Alcides Chapatte

Calle del Carmen

Acaban de llegar muchas mercaderías en joyas y relojes, también artículos de fantasía, en broches, anillos, aretes, etc., de poco valor, para regalos.

Relojes de pulseras para señoras, surtido variado.

PRECIOS BARATOS — CORDIALIDAD Y BUEN TRATO

Fonógrafos, discos y accesorios Víctor

Escandalosa realización — Grandes novedades

Precios sin competencia — Importación directa

Gran rebaja de precios — Visítadme y os convencereis

DEPOSITO situado a 80 varas al Norte de la iglesia del Carmen, frente al despacho del doctor Elías Rojas.

Samuel E L Maduro

Acaban de llegar gran surtido

de fideos, salsa de tomate, queso Parmesan y Petits Pois

donde

CANOSA E HIJO

En el mercado

SURTIDO COMPLETO Y RENOVADO COSTANTEMENTE

Botica Oriental

Droguería y Perfumería

Es la favorita del pueblo por la baratura de sus precios

Situado frente al Mercado de esta ciudad

Dr. OCTAVIO CORTES

Médico Cirujano

PUERTO LIMON, C. R.

Ofrece al público sus servicios profesionales a toda hora del día y de la noche.

Tratamiento especial de enfermedades venereas en hombres y mujeres.

Especialidad en enfermedades tropicales.

OFICINA:

Casa de ladrillo de don F. J. Alvarado, de 7 a 9 a. m.

HORAS DE CONSULTA:

En Limón: de 7 a 9 p. m.—En Siquirres de 11 a. m. a 2 p. m.

Sección cablegráfica

La Haya, 7.—El Nueve Courant dice que se discute en Berlín la propuesta de proclamar a Polonia como estado semi-autónomo. El plan de consolidar la Galicia y la Polonia bajo el régimen unido de los polacos austro-alemanes. Todo esto será sometido al Reichstag en la reunión del 17 de agosto.

Montevideo, 7.—La Tribuna Popular asegura que el Gobierno está a punto de romper sus relaciones con una gran potencia europea, habiendo declarado el Presidente que no tratará más con el Gobierno de esa nación. Indudablemente refiérase a Alemania.

Río Janeiro, 7.—La Cámara pasó por 99 votos contra 21 un proyecto autorizando la emisión de un empréstito. Se han libertado a todos los arrestados con motivo del complot último.

Nich, 7.—Nuestra artillería dispersó el martes a tropas hostiles atrincheradas cerca del ferrocarril de Ochafin. Un corto duelo de artillería tuvo lugar el martes cerca de Tekia, silenciándose las baterías austriacas. El miércoles el enemigo abrió sus fuegos sobre algunos puntos del río Save con el objeto de atrincherarse, pero fue impedido por nuestra artillería.

Berlín, 7.—Un despacho rezagado dice que la fortaleza de Ivangorod, 45 millas al Este de Varsovia, fue ocupada por los aliados teutones el jueves.

Viena, 7.—La ocupación de Ivangorod por los austro-alemanes fue publicada hoy.

Queenstown, 7.—El vapor Midland, que zarpó de Sydney para Glasgow, naufragó el martes. La tripulación, incluyendo a la esposa e hijo del primer oficial, fueron recogidos después de estar en los botes durante 72 horas.

Johannesburg, 7.—Ha marchado a Inglaterra el primer contingente de operarios expertos para la fabricación de municiones.

Londres, 7.—Kitchener ha conferenciado con Asquith en los últimos cuatro días, como también con otros ministros. Esto ha dado lugar a un gran rumor de que el Gabinete decidió adoptar el sistema de conscripción. El Post dice que el Gobierno ha dispuesto internar o deportar a los misioneros alemanes en la India. Un despacho de La Haya dice que el curso alemán que debía efectuarse en diciembre, ha sido aplazado hasta que concluya la guerra. Despachos del Havre dicen que los números de Mons están en huelga; que ha habido choques con los alemanes, resultando os alemanes y siete misioneros muertos. De Charleroi dicen que los alemanes cargaron sobre los paisanos matando a diez e hiriendo a cuarenta.

Lyon, 7.—El corresponsal de Roma de uno de los diarios locales escribe diciendo que es imposible para Italia comprar municiones en Estados Unidos pues le cuestan allí cuatro veces más caras que fabricadas aquí.

Budapest, 7.—Las damas de la nobleza bajo la dirección de la Condesa Talex, han organizado una Liga de Paz con el propósito de iniciar una propaganda mundial. Se considera esto muy significativo porque el Gobierno lo tolera y se rumora secretamente que tiene el apoyo de Tisza, quien se ha vuelto partidario de la paz separada.

Petrogrado, 7.—Los diarios dicen unánimemente que la determinación de seguir la guerra hasta obtener la victoria ha sido reforzada por la obligada evacuación de Varsovia. El Reich dice: Mientras tengamos intacto el ejército podemos confiadamente hacer cara al futuro. Se anuncia oficialmente que la evacuación de Varsovia costó 25 millones de dólares, pagados por el Ministerio de la Guerra para remover los molinos de trigo y las fábricas y llevarlas al interior. Los peritos militares calculan que se destruyeron propiedades en Varsovia por valor fijo de 50 millones de dólares antes de evacuar Varsovia e Ivangorod. Se destruyeron además los fuertes y los puentes sobre el Vístula. Estos últimos valían más de 15 millones de dólares. También se anuncia que todos los talleres de Fiandía se ocuparán en fabricar municiones.

Constantinopla, 7.—Un crucero francés bombardeó Adalia el martes.

Munich, 7.—Todos los campanarios de Baviera replican por la victoria del Archiduque Leopoldo. En los templos se dicen servicios en acción de gracias. El Rey Felicitó a Leopoldo ensalzando el valor de las tropas y expresándole la gratitud de la Nación.

Petrogrado, 7.—Los fuertes de Ivangorod, construidos de brick y concreto, no podían soportar un sitio y por esta causa, trasladándose las provisiones y volando con dinamita las bases que sostenían las casamatas, quedando completamente destruidos los fuertes.

Londres, 7.—Los últimos despachos de

Petrogrado dicen que las grandes fuerzas rusas que estaban en peligro cerca de Novogeorgosk lograron efectuar hábil retirada y se han juntado a las otras tropas rusas que defienden la fuerte línea del Sur de Blendostwo, cerca de Serock, al Noroeste de Novogeorgosk.

Washington, 7.—El coronel Walter recibió orden de marchar a Puerto Príncipe con 800 marinos de Filadelfia. Esta fuerza se embarcó a bordo del Tennessee, que probablemente zarpará el lunes o martes.

Londres, 7.—La Reuter dice de Petrogrado que en la reunión del Consejo Imperial con motivo de la caída de Varsovia, el miembro polaco Chebeka pronunció un ardiente discurso en que dijo: Los acontecimientos presentes afectan a nuestro país y a todos los polacos hasta un grado tan alto que se necesitan nervios de acero para soportar los sufrimientos que nos envía la Providencia. Nosotros los polacos sentimos hoy profunda simpatía fraternal por el pueblo ruso y por nuestra patria Polonia, pero en medio de las desgracias recordamos la larga serie de siglos históricos que han convertido a los polacos en un pueblo del tipo esencial de esclavo. Permítame decir que el pueblo polaco no está abastado sino que es libre por razón de su consciente poder moral que esperamos nos hará capaces de ocupar su puesto en la familia eslava. Estos sentimientos fueron oídos con emoción profunda por los miembros rusos cuyos sentimientos fueron expresados por el Conde Bohinsky, jefe del Partido Conservador Constitucional ruso, quien dijo: Nos inclinamos humildemente ante la voluntad divina, pero grandes como son nuestros infortunios, más grande crece nuestra resolución de llevar la guerra hasta el fin. Lloramos junto con los polacos la pérdida de la capital de Polonia, pero al mismo tiempo Rusia les hace saber que no le ha dicho "adiós" a Varsovia, sino "hasta luego."

Berlín, 7.—Los diarios de la mañana no dan detalles adicionales de la lucha que precedió a la caída de Varsovia e Ivangorod. La toma de Varsovia no se tomó muy en cuenta porque se tenía como segura, pues no dio lugar a demostraciones, pero cuando se anunció la captura de Ivangorod grandes procesiones marcharon por la calle Unterden Linden, hacia el Palacio del Kronprinz. La prensa comenta con regocijo las noticias pero con un tono moderado. El Lokal Anzeiger dice que desgraciadamente estas victorias no concluyen la guerra pero sí demuestran que nuestra causa progresa.

Petrogrado, 7.—Vía Londres. Diez mil personas salieron diariamente de Riga durante una semana. Entre los objetos cuidadosamente trasladados encuentranse las campanas de la iglesia, y muchas de ellas que son muy grandes para transportarlas, sin necesidad de empaque, se cortan en pedazos. Shakovsky presentó un informe aprobado por el Consejo de Ministros sugiriendo la idea de emplear a los refugiados que son hábiles obreros en fabricar materiales de guerra.

París, 8.—Oficial: en el distrito de Artois, durante casi toda la noche hubieron combates con granadas de mano al rededor de Souchez. En el frente Neuville Stavaast, rechazamos fácilmente un ataque alemán. En Argona hubo lucha con bombas apoyadas por la artillería, asumiendo gran intensidad durante la noche, particularmente en la vecindad de la loma 213. En la región de Fontaine-Aux-Charmes, en dirección St. Hubert y al Oeste de la loma 213 los alemanes intentaron salir de sus trincheras pero fueron inmediatamente contenidos por nuestro fuego. En las alturas del Mosa y en el Boissant, el enemigo dió dos ataques que fueron rechazados con granadas de mano. En Lorena, los alemanes bombardearon durante la noche Embermann y los alrededores de Reillon. Dos aviadores hostiles bombardearon Fraize, en el vale del río Meurthe, matando dos mujeres y un soldado. En los Vosgos la noche pasó quieta. En los Dardanelos desde el principio de Agosto no ha habido acontecimientos importantes excepto duelos intermitentes de artillería y actividad de los aviadores. El Gobierno decidió remplazar al General Sarrail con el General Gouraud, pues Sarrail ha sido nombrado Comandante en Jefe de los ejércitos franceses de oriente.

Berlín, 8.—Oficial: En el frente occidental la lucha continúa en Lingekof. Por medio de nuestros cañones contra naves aéreas obligamos a descender a 4 aeroplanos enemigos. En el teatro oriental en Courlandia, en la vecindad de Popel, al Noroeste de Poniewesch, al Oeste de Kowarsk y Kirdle y al Noroeste de Wittkorners, hubieron combates de caballería que resultaron en nuestro favor. En el frente del Narew, al Sur de Lomza, a pe-

sar de la obstinada existencia rusa nuestro ejército ha hecho más progresos. Entre el Bug y el Narew nuestras tropas rompieron por Novo Georgetevk las posiciones rusas, al Sur de Blendostwo y avanzan en dirección del bajo Narew. Nuestra escuadra de dirigibles bombardeó la estación del ferrocarril en Bialistok. Como anunciamos ayer, los ruso después de haber sido sacados de los fuertes interiores de Varsovia, evacuaron la ciudad y se retiraron a Praga en el banco derecho del Vístula. Al suroeste nuestras tropas que penetraron a través del Vístula, tomaron algunas posiciones rusas. Todos los ataques ruso sin éxito. Mackensen continúa persiguiendo al enemigo al Noroeste de Novo Alexandria donde el enemigo fue sacado de sus posiciones por tropas austro-húngaras y cerca de Savin, al Sur de Cholm, fue sacado por nuestras tropas.

Nueva York, 7.—El Evening Sun dice de Roma que 40 mil alemanes se concentran en el Tirolo cerca de Innsbruck y Trento para guardar las líneas ferreas que corren al interior de Austria, las cuales están amenazadas por la victoria italiana en el Isonzo. También se dice que hay artillería alemana en Dovereto. El avance del centro y ala derecha italiana contra la antipianche de Doberdo continúa a pesar de la vigorosa resistencia austriaca. De Taonvevel anuncian que un dirigible italiano que regresaba de bombardear Pola, cayó en el Adriático apoderándose de él los austriacos su tripulación. La tensión entre Italia y Turquía es cada día mayor, los círculos oficiales creen que las hostilidades por parte de Italia comenzarán en cualquier momento. 250 mil hombres de las provincias de Bari Toggia y Lecl se preparan para zarpar de Brindisi en el menor tiempo posible.

JUAN FELIPE PICADO
ABOGADO Y NOTARIO
15 varas al Surde "El Aguila de Oro" (lado Sur)

Dr. Rafael Cruz
Cirujano Dentista

Con diez años de práctica, ofrezco mis servicios profesionales. Extracciones sin dolor. Oficina, contigua a la de Abogacía del Licdo. Cruz Meza.

AVISO

A la 1 p. m. del miércoles 11 del mes entrante de agosto, remataré en subasta pública, en el campo de ensayos de Guadalupe, los siguientes animales:

Tres burros machos importados de España; con base de ₡ 500-00 cada uno.

Tres burras hembras; dos importadas de España, una nacida aquí; con base de ₡ 300-00 cada una.

Una mula americana de carretón; base de 350-00. El comprador de los burros y burras quedará comprometido a no exportarlas.

El Director del Departamento de Agricultura,

J. E. vander Laet

Bernardo A. González
Agente Comisionista de casas extranjeras y del país; se hace cargo de mercaderías al por mayor y menudeo.
OFICINA LA NACIONAL
Apartado 99. Teléfono 312

BOARDING HOUSE
de
Doña Amelia v. de Contreras
Frente a la Oficina de Teléfonos.
Cuartos y alimentación a precios sumamente baratos.

JOSE JOAQUIN SOTO
ABOGADO Y NOTARIO

Tiene su oficina en las Arcadas, y tendrá el placer de atender activamente a su clientela.

Humberto Sáenz M.
Oficina
Agencias y Comisiones
Compra y Venta
de
Muebles y Alhajas
50 varas al Oeste del Hotel Francés

Voceros para pregón
Se necesitan voceros para el pregón de "El Diario de la Tarde". Dirigirse a la Imprenta Alsina. Se pagan bien.

LA FUNERARIA
DE
Manuel Campos

Es la favorita del público por la baratura y elegancia de sus cajas mortuorias. Además, cuenta con una Agencia, en la que promete hacerse cargo en lo concerniente al servicio funerario.

75 varas al Este del Teatro Roig

Fulgencio Sánchez Cordero

Fabricante de máquinas para alumbrado de gas acetileno.

50 varas al Este de la lechería de don Gordiano Fernández

FONTANERIA - Reparación de máquinas coser y de Bicycletas - HOJALATERIA

EL ARTE

Taller de pintura - Fábrica de espejos
— L. Bonilla P. y F. Colmenares —

Dibujos de toda clase y estilo
Decoraciones para templos, teatros y demás edificios
Rotulaciones de todas clases
Trabajos en pintura lisa al aceite y al agua
Tapiz de paredes
Reparación de espejos por deteriorados que estén Cortes y agujeros en vidrios
Pulimentación de toda clase de lentes
Grabados en vidrio — Garantía
Pasaje Jiménez N.º 6

Hubbard & Co.

Cacao molido, puro, garantizado
A ₡ 0.40 la libra

Tome cerveza Traube

¡LIBROS! Gran selección
¡PAPELERIA! Gran variedad

ARTICULOS DE ESCRITORIO
Y UTILES PARA LAS ESCUELAS

Artículos fotográficos ANSCO y CYCO

Todo a precios muy baratos

EN LA

Librería Lectura Barata

JAIME TORMO

Apartado 439 SAN JOSE Teléfono 664

Establecimiento

Año Nuevo

de
Juan Herrera G.

Surtido completo de mercaderías en general:

MANTECA DE TODA CLASE

Frijoles de color, harina, azúcar, jabón, candelas, fósforos, café molido, superior clase

Garantía en la pesa — Precios módicos

SAN JOSE, COSTA RICA

**SURTIDO COMPLETO Y RENOVADO
CONSTANTEMENTE**

BOTICA PRINCIPAL

Acuda a ella para todo lo relacionado con sus drogas.

Ahí venden medicinas legítimas, y a los más bajos precios.

Esquina Noroeste del Mercado

Frente al Diluvio

Jardinería Central

DE

Octavio Loaiza

Servicio para matrimonios: canastas y toda clase de ramos. Para funerales: coronas, cruces, anclas etc. Se dejará satisfecho el gusto del cliente.

TELÉFONO 233

Fabrica de Muebles

DE

AGUSTIN PENON

Acérquese y hágale una visita. Frente al Banco Anglo Costarricense. La preferida de todos, por su arte, por la comodidad de sus precios

IMPRENTA, ENCUADERNACIÓN Y FOTOGRAFÍA ALSINA